
               令和５年９月県議会定例会質問（代表）要旨　　（９月１３日）

 １―１

　　　　日 本 共 産 党　　　　　　　　４９番　　　　　　　　神　　山　　悦　　子 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

一　台風１３号に伴う集中豪雨被害について 危機管理部長 災 害 対 策 課 

   

　  り災証明書の発行が速やかに進むよう被災市町村を支援す   

　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

二　ＡＬＰＳ処理水の海洋放出について   

   

　１　ＡＬＰＳ処理水について、漁業者との約束を反故にし、 知 事 原子力安全対策

漁業者を始め、県民の合意がないまま、海洋放出を強行し  課 

  た国と東京電力に強く抗議し、撤回・中止を求めるべきと

   思うが、知事の考えを尋ねたい。

   

　２　ＡＬＰＳ処理水の海洋放出に伴い、風評被害を受けた事 風評・風化戦略 原子力損害対策

業者への賠償を迅速に行うよう国及び東京電力に求めるべ 担当理事兼原子 課 

  きと思うが、県の考えを尋ねたい。 力損害対策担当

   理事

    

　３　新たな汚染水を増やさない抜本的な対策として、広域遮 危機管理部長 原子力安全対策

水壁と集水井戸の組み合わせを採用するよう国及び東京電  課 

   力に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　４　ＡＬＰＳ処理水を始めとした長期にわたる廃炉と復興の 知 事 原子力安全対策 

在り方について、広く県民が議論や意思決定に参加できる  課 

仕組みを県が作るべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。  復興・総合計画

  課 

   

三　物価高騰対策と暮らし応援について   

   

　１　最低賃金を全国一律時給１，５００円以上に引き上げる 商工労働部長 雇 用 労 政 課 

   　　よう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　２　消費税率５パーセントへの減税を国に求めるべきと思う 総 務 部 長 財 政 課 

　　が、県の考えを尋ねたい。



                                                                    　　　　　 　 １－２ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

  ３　適格請求書等保存方式いわゆるインボイス制度の導入中 商工労働部長 経 営 金 融 課 

   　　止を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

四　気候危機打開と再エネ・省エネの推進について   

   

　１　県は、２０３０年までに県内の石炭火力発電所を廃止す 企画調整部長 エネルギー課 

　　る計画を持ち、事業者に協力を求めることが必要と思う   

　　が、考えを尋ねたい。   

   

　２　再生可能エネルギーの導入について、環境悪化や土砂災 〃  〃  

　　害を防止するため、県として乱開発を規制する条例を制定   

　　すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　県立学校における再生可能エネルギーの導入に関する計 教 育 長 教 育 庁 

　　画を策定し、予算を確保すべきと思うが、県教育委員会の   

　　考えを尋ねたい。   

   

　４　酷暑に対応するため、県立学校において特別教室へのエ 〃  〃  

　　アコン設置と断熱対策を進めるべきと思うが、県教育委員   

　　会の考えを尋ねたい。   

   

　５　県立学校の体育館にエアコンを設置すべきと思うが、県 〃  〃  

　　教育委員会の考えを尋ねたい。   

   

五　災害対策について 危機管理部長 災 害 対 策 課 

   

　１　災害基本条例を制定し、市町村と連携した災害ケースマ   

　　ネジメントに取り組むべきと思うが、県の考えを尋ねた   

　　い。   

   

 　２　女性の視点をいかした避難所運営を行うべきと思うが、

  　　県の考えを尋ねたい。

 

 



                                                                    　　　　　 　 １－３ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

六　食料・農業の危機打開と新農業基本法について 農林水産部長 農 林 企 画 課 

   

　１　国の食料・農業・農村基本法の改正に当たり、食料自給   

　　率の向上を掲げ、目標を引き上げるべきと思うが、県の考   

　　えを尋ねたい。   

   

　２　ミニマム・アクセス米の輸入中止を国に求めるべきと思   

　　うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　食料の国内増産と自給率向上、国民への安定供給のた   

　　め、食料・農業予算の増額を国に求めるべきと思うが、県   

　　の考えを尋ねたい。   

   

七　新型コロナウイルス感染症対策について 保健福祉部長 感染症対策課 

   

　１　５類移行前と同様に新型コロナウイルス感染症の検査を   

　　無料化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　２　新型コロナウイルス感染症治療薬の公費支援を継続する   

   　　よう国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　３　新型コロナウイルス感染症の医療提供体制を確保するた   

　　め、診療報酬の特例措置を継続するよう国に求めるべきと  

  　　思うが、県の考えを尋ねたい。

 

　４　新型コロナワクチン接種は来年４月以降も公費負担を継 

     続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

 

　５　新型コロナワクチンに関する情報発信について、最新の 

　　科学的知見を踏まえた有効性や安全性、接種後の健康被害 

　　に対する救済制度も含め広く県民に周知すべきと思うが、 

　　県の考えを尋ねたい。 

 



                                                                    　　　　　 　 １－４ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

八　教育の充実と負担軽減について   

   　

  　１　市町村立小中学校の給食費の無償化を県の制度として実 教 育 長 教 育 庁

   　　施すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

   

　２　県立高等学校における一人一台端末は、保護者負担をな 〃  〃  

　　くし、無償貸与すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋   

　　ねたい。   

   

　３　教員不足や多忙化の解消に向け、義務標準法の見直しを 〃  〃  

　　国に求めるとともに、県独自に正規教員を増員すべきと思   

　　うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。   

   

　４　奨学金返還支援制度について、県内に就職する県内出身 商工労働部長 雇 用 労 政 課 

　　の全ての大学生が活用できるよう見直しを図るべきと思う   

　　が、県の考えを尋ねたい。   

   

九　ジェンダー平等の推進について   

   

   　１　公立学校における女性管理職の割合を更に高めるべきと 教 育 長 教 育 庁

   　　思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

   

　２　県としてパートナーシップ・ファミリーシップ制度の条 生活環境部長 男 女 共 生 課 

   　　例を制定すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。  

   

十　医療・介護の充実について   

   

　１　マイナンバーカードと健康保険証の一体化を中止し、従 保健福祉部長 国民健康保険課 

   　　来の健康保険証を残すよう国に求めるべきと思うが、県の

   　　考えを尋ねたい。

   

  ２　マイナンバーと他の事業とのひも付け中止を国に求める 企画調整部長 デジタル変革課

 　　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

 



 　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 １－５ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

  ３　介護保険制度の見直しに当たり、介護保険料及び利用料 保健福祉部長 高 齢 福 祉 課 

   　　について高齢者の負担が増加しないよう国に求めるべきと

   　　思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　４　高齢による難聴者への補聴器購入補助制度を県として創 〃  障がい福祉課 

　　設すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。  高 齢 福 祉 課 

   

十一　県立医科大学及び会津大学のガバナンスについて 総 務 部 長 私学・法人課

  　　

 　　　県立医科大学及び会津大学のガバナンスについて、統治

 　　指針、いわゆるガバナンス・コードを早期に策定・公表す

 　　るなどにより、透明性を確保し、県民の信頼回復に努める

  　　よう法人に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

  

 

 

 


